

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 26
21 de Marzo de 2022

En La Higuera, siendo las 11:50 del día Lunes 21 de Marzo de 2022, el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a la sesión ordinaria N° 26 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Oscar Aviléz Stuardo, Jorge González Alarcón, Ivana Godoy Ahumada, Beatriz Hernández Azócar, Roquer González Rojas y Urbano Morales González, todos de manera presencial
Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesiones ordinarias N° 24 y N° 25 del Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Subvención Cuerpo de Bomberos de La Higuera Año 2022 por \$ 6.000.000
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones de sesiones ordinarias N° 24 y N° 25 del Concejo Municipal

Sesión ordinaria N° 24

En observación:

Concejales González Alarcón sin observaciones y aprueba el acta

Concejales Aviléz sin observaciones y aprueba el acta

Concejales Morales sin observaciones y aprueba el acta

Concejales González Rojas sin observaciones y aprueba el acta

Concejales Hernández sin observaciones y aprueba el acta

Concejales Godoy sin observaciones y aprueba el acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 24 del Concejo Municipal

Sesión ordinaria N° 25

En observación:

Concejales González Alarcón sin observaciones y aprueba el acta

Concejales Aviléz sin observaciones y aprueba el acta

Concejales Morales sin observaciones y aprueba el acta

Concejales González Rojas sin observaciones y aprueba el acta

Concejales Hernández sin observaciones y aprueba el acta

Concejales Godoy sin observaciones y aprueba el acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 25 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro dice hoy no tenemos correspondencia recibida

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Se presentan integrantes de Cuerpo de Bomberos La Higuera

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Subvención Cuerpo de Bomberos de La Higuera Año 2022 por \$6.000.000

Presidente Galleguillos dice lo conversé con finanzas , esta subvención a diferencia de otros años se aumentó a 6 millones, esto lo conversé con finanzas no sé si ustedes recuerdan que el año pasado entregamos un subvención de 2 millones para arreglar el carro, subvención que no fue entregada porque después el carro se arregló con recursos propios de Bomberos, por tanto esos recursos que no se entregaron servirían para subvencionar este año y el próximo, un millón más por año que es lo estamos haciendo en este momento, Ana le vamos a pedir que tal como lo hizo José Molina que fue el exsuperintendente que una vez que hagan su rendición puedan venir a exponerla al Concejo, principalmente para que el Concejo se entere en qué se gastaron los recursos, obviamente el decreto que nosotros hacemos es bastante amplio , permite usar los recursos en todo lo que la institución necesite , pero que esté de acuerdo a sus funciones, por tanto pido acuerdo

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejala Godoy aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Morales, Aviléz, Godoy, González Rojas y Hernández, más el voto a favor del Presidente Galleguillos aprueba 3.1 Subvención Cuerpo de Bomberos de La Higuera Año 2022 por \$6.000.000. **Acuerdo N° 140**

Ana Castillo representante Cuerpo de Bomberos de La Higuera dice primero que nada agradecer por su aprobación a esta subvención, Bomberos es una entidad pública, este último año hemos tenido bastantes

gastos con respecto al material mayor y son recursos que nosotros como Bomberos necesitamos, no tenemos empresas que nos aporten, la única subvención que recibimos es la subvención del Estado y la que nos da el municipio , así que agradecerles a cada uno de ustedes por su votación .

Se da término a punto N° 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos dice como les mencionaba anteriormente, don Carlos (Flores) se reintegra al municipio a cumplir la función de Administrador Municipal, Laura vuelve a gabinete y asesoría jurídica, porque recuerden que Laura cuando llegó a gabinete aun no era abogado , ahora ya lo es, en temas jurídicos Laura estaría disponible también para ustedes concejales, temas jurídicos que también es parte del Concejo; actividades esta semana hay una actividad mañana que es de Capitulo IV es para elegir parte del directorio, es un tema especialmente de alcaldía

Se da término a punto N° 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 Varios

Concejal Morales dice le había pedido a don Mario, pero igual le pudo dar lectura a unas cartas que me llegaron, sobre un acuerdo que tomó el Concejo anterior me parece, que es sobre la caleta de Chungungo es sobre abastecerlo con agua para consumo humano, ahí los dirigentes estaban ...

Presidente Galleguillos dice ese acuerdo está aprobado

Concejal Morales dice pero parece que no les ha llegado el agua

Presidente Galleguillos dice nosotros tomamos el acuerdo a petición de la Dirección de Obras Portuarias, ese proyecto necesitaba resolución sanitaria, la única manera de poder demostrarle a la Seremi de Salud que esa caleta iba a tener agua potable, era entregando un certificado municipal con acuerdo de Concejo que dijera que el municipio iba a ser el encargado de entregar el agua, pero la organización no nos ha pedido agua, es cosa que el presidente no mande una carta para incorporarlo a la ruta de camión, ese acuerdo fue un tema administrativo para resolución

sanitaria, pero el agua no se le va a negar, ese acuerdo se tomó cuando la caleta estaba en construcción, era un requisito para la obtención sanitaria, eso lo pidió la empresa, ellos que necesitan ¿el acuerdo?, quieren agua, debemos incorporarla a la ruta de distribución de agua

Concejal Morales dice ya están haciendo sus tours, vendiendo sus productos, ellos necesitan agua

Presidente Galleguillos dice ahí también se está gestionando a través de Subpesca una planta de osmosis, que sería una tremenda solución porque la planta podría generar hasta una camionada diaria hasta 10 mil litros como la de Totoralillo, eso está en proceso, como usted tiene llegada con la Gobernadora, sería bueno hacerle seguimiento a la planta de osmosis, lo ideal es una solicitud formal para poder incorporarlo a la ruta

Concejal Morales dice lo otro del jardín de Los Choros me estaban solicitando, como alguna información con los útiles nuevos que deben empezar a trabajar

Presidente Galleguillos dice vi correo de la tía haciendo la solicitud al departamento de educación

Concejal Morales dice lo de la casa de la profesora que le hice llegar la consulta a Obras y me dicen que es difícil encontrarlo, cuando se cambiaron de municipalidad es muy difícil encontrar ese plano, ella tiene problemas con la fosa, está tapada y esa fosa colapsa, los que van a destaparla no encuentran los planos, creo que los funcionarios acá saben y esta semana van a ir, Argandoña me dijo que habían unos muchachos que sabían y que iban a ir, creo que debe ser Piñones

Presidente Galleguillos dice instruí al departamento que lo que debían hacer ahí es comprar o buscar una varilla que tiene una laucha en la punta y se va colocando, así una vez destapamos aquí en La Concepción, debe estar tapado con algo, hay que encontrar dónde está ese tubo para poder hacer eso

Concejal Morales dice lo otro es sobre el tema de los estudiantes que se transportan a La Serena desde acá de La Higuera , ellos hicieron reunión con la junta de vecinos y los apoderados, me entregaron una carta y es para leerla en puntos varios, ellos tiene una que la van a ingresar acá al municipio, dice señor alcalde y Concejo Municipal de La Higuera, (da lectura a carta) en donde informa "que los apoderados de estudiantes que estudian en Serena y Coquimbo han tenido problemas y solicitan saber sobre bus municipal adquirido ya que transportes Yáñez no da abasto para los estudiantes, muchos se levantan muy temprano, muchos

quedan sin poder subirse a la locomoción, nos preocupa la cercanía de uno con otro por pandemia, solicitamos se pueda destinar bus para traslado de escolares, por otro lado preguntan ¿cuándo se pagará beca fecha y monto más aun en la fecha?, sería importante que recibieran a representantes en el Concejo para exponer la situación que los aqueja", esa es la situación de los estudiantes porque dicen que los niños se deben levantar a las 5 de la mañana, dicen que no tiene horario fijo que tiene Yáñez

Presidente Galleguillos dice tiene horario fijo y está establecido por el Ministerio de Transporte, en concordancia con la Junta de vecinos

Concejal Morales dice ese horario fijo es el que no se respeta, dice La Higuera-La Serena sale a las 7 de la mañana lunes a viernes, el otro sale 8:20 y el otro a las 10 de la mañana

Presidente Galleguillos dice si salen a las 8:20 llegarían tarde, le vamos a decir que respete los horarios de salida, le voy a explicar concejal cuando este tipo de reuniones se gestan, son tres salidas en la mañana, miren le voy a explicar una cosa concejal, hasta antes que se gestionara la posibilidad de proveer de movilización para los niños, todos se iban internos a Serena, otros se iban a casa de familiares, eran pocos los que viajaban todos los días, en un momento el Ministerio de Transportes entregó un subsidio al transporte rural, posteriormente ese mismo subsidio fue ampliado al transporte escolar que eran un programa que tenía el Ministerio de Transporte y ellos licitaban el servicio lo mismo en Caleta Hornos, hace dos años el Ministerio de Transporte cambió su política y dijo pasaje no va a ser más gratis, deben pagar el 30%, eso pasó hace dos años, creo que fue el 2019, en aquel momento tuvimos reunión con Seremi de Transporte y lo establecieron así, tuve la posibilidad de reunirme con la entonces Ministra de Transporte Gloria Hutt y el diputado Fuenzalida y le hice ver que no era conveniente la medida que estaban aplicando , sin embargo no prosperó y el ministerio eliminó el subsidio, German Yáñez que era el que tenía el subsidio rural para las personas, el por su cuenta no le cobraba a los niños, dijo yo voy a absorber el subsidio y por mi cuenta voy a llevar a los niños gratis, no así Mauricio que cobra \$300 en Caleta Hornos, pero este año Germán se adjudicó un nuevo subsidio y es menor el monto, dijo no puedo absorber yo el pasaje de los niños y dijo les tengo que cobrar

Concejal Morales dice ¿nada pagaba el municipio?

Presidente Galleguillos dice no nunca, anteriormente al subsidio era el bus municipal el que salía con los niños, los que entraban al bus, qué hicimos

cuando German llegó, la idea era los tres buses en horario distinto y recorridos distintos, Germán tiene un recorrido establecido por el Ministerio de Transporte y él no se puede salir del recorrido, uno iba directamente a las Compañías, otro se iba por el centro y el municipal se iba a La Providencia y donde German no cubría, así lo hicimos con los tres buses y los horarios de salida de Germán también fueron consensuados con los papás de los niños , esto se genera sin consultar a las personas que corresponden , aquí los buses no se han quitado, solo que ahora los niños tienen que pagar, su amiga la que convoco a esta reunión fue la gestora política de este tema, porque este es un tema político, no entiendo como genera esta bataola sin consultarle a las personas que corresponde y entregando información falsa y errónea a las personas, que estamos haciendo nosotros con don Carlos estamos viendo la posibilidad y viendo con otros municipios si es que alguno ha generado convenio entre municipio y el privado para poder bajar el pasaje, para poder minimizar un poco, ahora si me dice cuanto es son 20 lucas al mes

Concejal Morales dice no sé porque dice su amiga, yo no soy amigo con las personas que firmaron acá

Presidente Galleguillos dice es su amiga, no nos saquemos la suerte entre gitanos

Concejal Morales dice usted está personalizando algo que yo no voy a entrar a eso, no sé qué problemas tiene usted con ella, aquí tengo las firmas de más de 45 personas, aquí se trata de generar el diálogo entre la junta de vecinos, privado y Ministerio de Transportes

Presidente Galleguillos dice esa es la explicación que les pudo dar, lo que pide Ministerio de Transporte es que los horarios sean acordados con la junta de vecinos que es el organismo que representa a la comunidad, en su momento fue acordado con ellos, el bus municipal sigue saliendo todas las mañanas para llevar niños, al bus municipal se suben los que van a un lado y donde Yáñez los que van a otros lados

Concejal Morales dice entonces aquí hay apoderados A y apoderados B, porque por lo que usted dice no hay ningún problema, porque los que firmaron ahí o no son de La Higuera o tiene un problema según usted político, pero aquí le estoy planteando problema real, usted dice que no existe, si usted dice que es como un invento ya es cosa suya, hay un problema si usted no lo quiere ver

Presidente Galleguillos dice vine el primer día de clases vine y el bus llegó como a las 6:30, me subí y conversé con los niños

Concejal Morales dice entonces esto es un invento, debe ser gente de otra comuna

Presidente Galleguillos dice cuando las cosas se tercerizan de esta manera se tergiversan porque no van donde la persona correcta, ¿convocaron al transportista o al municipio a la reunión?

Concejal Morales dice ella dice que no conversaron con ella, eso es lo que deben hacer, se supone que nosotros ¿vamos a empezar a juzgar los procedimientos que los apoderados toman?, nosotros estamos para solucionar los problemas, no voy a juzgarlos a los apoderados, no voy a hacer eso, lo estoy planteando acá y nosotros entre todos

Concejal González Rojas dice nosotros como concejales también debemos tener otra mirada

Concejal Morales dice es lo que yo les pido a ustedes

Concejal González Rojas dice a mí me llamaron concejal y fui cara de palo con la persona que me llamó, le dije esto no tiene que ver conmigo, esto es algo privado dialóguenlo con la empresa así no que no voy a meter y no voy a ir a la reunión, corta y simple, ¿por qué usted no pudo hacer eso?

Concejal Morales dice usted ya le dio la solución le dijo que dialogara con la persona de la empresa, es que de eso se trata, pero no decirle “esto no tiene nada que ver conmigo”, eso no lo puede decir

Concejal González Rojas dice ahí va lo otro que le dije, le pregunté si tenía que ver con el bus municipal que es lo que me compete y debiese pasar por el Concejo Municipal ahí iba a estar yo apoyando

Concejal Morales dice aunque sea privado está subsidiado por el Estado

Concejal González Rojas dice por el Estado no por el municipio, nosotros debemos fiscalizar lo que sale del municipio, de la administración

Concejal Morales dice el privado que sea, pero los usuarios son los estudiantes de aquí y si hay algo que no está funcionando debemos canalizarlo donde corresponde, no estoy diciendo que es culpa del Alcalde, aquí hay un problema que es real, usted dice que es algo político

Concejal González Rojas dice yo no he dicho eso

Presidente Galleguillos dice yo lo dije

Concejal González Rojas dice incluso si puede ser político, porque habiendo tres concejales locales ¿por qué le hicieron llegar la carta a usted? ¿podría haber ido a nuestras casas a dejarnos la misma copia, entonces no hablemos po concejal, me da risa

Concejal Morales dice a mí no me da risa

Concejala Hernández dice lo que yo iba a decir, es que yo tenía conocimiento de esa reunión, pero tampoco me invitaron, lo que creo es que deberían haber ido las partes involucradas, debieron invitar a German que es el contratista que traslada a los estudiantes, al Ministerio de Transporte, si se cambió el horario es porque estaban llegando atrasados todos los días por los tacos de la mañana, entonces si Germán asume el horario van a llegar todos los días atrasados

Concejal Morales dice están yéndose por otro lado, yo tampoco he sido invitado a la reunión

Concejal González Rojas dice a mí me invitaron y esa fue mi respuesta

Concejal Morales dice puedo decir porque invitaron al Roquer y a mí no

Concejal González Rojas dice la persona me dijo que estaban invitados los 6 concejales, le pregunté a la colega Beatriz y me dijo que no la habían invitado, no puedo ir a mojarme el potito solo, somos 6 concejales y el alcalde

Concejal Morales dice esa lectura que le están dando al problema aquí, cada uno lo va a interpretar a su manera

Presidente Galleguillos dice voy a seguir conducto regular, tengo la carta de los vecinos, los voy a citar y voy a invitar a German, hoy mismo vamos a resolver este tema, mañana deben salir a la escuela, insisto los horarios están consensuados inclusive con los mismos niños, Germán siempre ha tenido la voluntad, él debe cumplir con los tres recorridos

Concejala Hernández dice los otros no salen en el bus municipal porque dicen que sale muy temprano, sale como 20 minutos antes de lo que sale German

Presidente Galleguillos dice ahora los colegios municipales van a empezar a abrir a las 7 de la mañana, a lo mejor antes llegaban los niños y se quedaban en la calle, ahora todos los niños llegando van poder ingresar al colegio, respondiendo a la consulta del concejal Jorge hoy en la tarde vamos a convocar a don German, explicarles lo del cobro, nosotros no podemos pedirle a Germán que rebaje porque él es una empresa, es lo mismo que contratar a cualquier otro servicio, tenemos que buscar la manera jurídicamente correcta para establecer convenio con don German Yáñez

Concejal Morales dice eso esperaba que usted dijera, no que es tu amiga, que este problema no es real

Presidente Galleguillos dice asumo y pido las disculpas del caso

Concejal Morales dice eso no suma, después se suma Roquer con sus comentarios, más que a mí, a todos, porque escuchar esas cosas como que no, yo aquí estoy tratando un tema que

Presidente Galleguillos dice les pido disculpas a todos, no sé si le quedó claro lo de los buses

Concejal Aviléz dice que bueno que se resuelvan estas cosas en el seno del Concejo, porque la formación de los niños es una cosa transversal, creo que existe la necesidad y por eso se lanzó a la mesa no es un invento, ahora también existe una comisión de educación, no necesariamente se deben tratar temas locales, sino también de los niños que salen de aquí para allá y tratar no solo educación local, trascendamos más allá, porque estas cosas también llegan al municipio y el municipio hace la gestión para las subvenciones, porque los niños son de acá, nosotros debemos buscar la fórmula de cómo llegan los niños en sus horarios y sus temas

Concejal Morales dice eso es lo que hay que resolver, lo que hay que desmenuzar, no decir esos son de tu lado

Concejal Aviléz dice eso se da en el fragor de la conversación

Concejal Morales dice pero eso puede hacer antes de empezar el Concejo, empezar a tirar la talla

Concejal Aviléz dice es que yo creo que hay una estructura que la hemos dado nosotros y está por ley, creo que la comisión debería tomar esto y dar cuenta de cómo está funcionando el transporte escolar

Presidente Galleguillos dice German no nos avisó, porque no tiene por qué avisarnos, debe avisarle a los niños, entonces si él decide hacerlo es una decisión personal y del empresario, pero lo que si me consta es que todos los años cuando empieza el año escolar es que los horarios y los recorridos son consensuados con los papás y los niños para que lleguen mas cerca de su establecimiento y en buen horario

Concejal González Alarcón dice acá tenemos dos apoderados la idea era que ellos llegaran cuando se tocara el punto para que pudieran ser oyentes, si nos puede comentar lo que pretende hacer el día de hoy para que ellos estén al tanto y después se puedan retirar de la sala, de lo que se acordó acá

Se presentan en sesión apoderadas de La Higuera

Presidente Galleguillos dice Ivonne y, German Yáñez hasta hace 3 años atrás el Ministerio de Transporte les entregaba subsidio para rebajar pasaje a los adultos y llevar gratuitamente a los estudiantes, eso cambio el 2019 el Minutario eliminó el subsidio total a los estudiantes y de acuerdo a la

normativa del transporte rural, establece que adultos mayores y estudiantes pagan \$500, sin embargo Germán ese año de manera personal y voluntaria dijo aunque el Ministerio no subsidie a los estudiantes los voy a llevar gratis igual y él asumió personalmente llevarlos gratis el 2019, el 2020 y 2021 no hubieron clases presenciales y este año que le cambiaron las condiciones del subsidio que es menor lo que él recibe dijo no voy a poder asumir el subsidio y voy a acogerme a lo que el subsidio establece y es que los niños paguen un tercio del pasaje, lo otro los recorridos del bus y los horarios antes del 2018 se consensuaban con los papás de los niños, porque una micro de él se iba directamente a Las Compañías, otro se iba por el centro porque además los recorridos de Germán están establecidos por el Ministerio y él no se puede salir del recorrido y el bus municipal pasaba por donde Germán no iba, por ejemplo La Providencia, por tanto eso se acordó así y hoy día sigue funcionando igual, en la mañana sale primero el municipal y después los de Germán, hoy sigue saliendo a pesar de que convenio no lo dice, uno sale 6:30, pero si sale más tarde que eso los niños van a llegar atrasados, nosotros eventualmente podríamos subsidiar ese costo del pasaje, si el problema es el costo, pero debemos buscar la manera jurídica correcta de hacerlo, porque hay que licitarlo, hacer convenio, otros municipios han hecho convenios y estamos buscando la manera de copiar ese formato, no teníamos presupuestado gastarnos eso, porque son 60 niños por \$ 500, son 25 mil diarios, son 6 millones al año, es nada, lo podemos hacer, pero no lo puedo hacer directo

Concejal Morales dice más allá del costo para el usuario, los estudiantes han tenido discriminación, o han tenido que dar lado, o bajarse

Presidente Galleguillos dice ahí no tengo nada que hacer, eso ha sido problema histórico en la locomoción colectiva, los que estudiamos en la ciudad

Concejal Morales dice se tiene que bajar

Presidente Galleguillos dice no sé si bajarse

Ivonne Valenzuela dice bajarse, muchas veces se quedan tirado, lo primero que hicimos como apoderados qué tipo de subsidio y cómo funciona, es un porcentaje como dice usted, pero en ningún lado dice que el dueño de la micro puede hacerlo bajar o priorizar a las personas que pagan el pasaje completo, porque el subsidio le cubre la diferencia del pasaje, los niños con subsidio pagan pasaje completo, el tema que tenemos que los dos buses no dan abasto, el trato de los niños, los niños

quedan tirados allá en la rotonda, no hace mucho quedaron tirados y tuvimos que ir a buscarlos, salen a las 4:20 llamaron al caballero Germán si lo podían esperar porque venían en un taco y el caballero se vino nomás y quedaron todos los niños tirados en la rotonda, una es el trato porque el Pedro no trata muy bien a los niños, los niños viajan de pie, el Ministerio dice que son 4 recorridos en la mañana, el caballero Yáñez se está haciendo 5 creo que por eso se va tan temprano con los niños, el primer recorrido es a las 7 de la mañana, entonces los niños entran a las 8 y algo, los niños llegan a abrir el colegio a veces está cerrado y tiene que esperar afuera, las condiciones los niños quedan tirados, deben viajar de pie, a los niños los hacen bajar para que se suba la gente adulta, es por lo cual que nosotros solicitamos a ustedes como concejales y a usted como Alcalde que se pueda habilitar el bus que hay para que los niños puedan viajar en las condiciones aptas, porque no es bueno que los niños estén viajando de pie, o que los hagan bajar, o que queden botados en la pasarela, es preocupante para nosotros como mamás, porque no todos tenemos las mismas condiciones económicas para ir a buscarlos, ese es el problema que estamos sufriendo con nuestros niños, necesitamos que ustedes nos puedan dar una solución, la idea es que el bus de los escolares vuelva a funcionar, porque lo que sabíamos todos es que el bus municipal era para los escolares, ese bus más los dos del caballero Yáñez, porque se va a las 6 de la mañana, sería cambiar horario

Presidente Galleguillos dice hasta el año pasado hay varios niños que salen más tarde, por eso dejamos el bus municipal hasta las 19:30 esperando hasta el último niño que salga, para que salga con el último niño y el de la mañana hay que adecuar el horario, todos los temas de transporte del privado, todos esos temas los regula el Ministerio de Transporte, lo ideal es convocar a la gente idónea, Germán tiene toda la voluntad de consensuarlo con los apoderados

Ivonne Valenzuela dice nadie dice que no está la voluntad, nosotros como apoderados, cuando los niños comenzaron a quedar tirados lo primero fue informarnos del subsidio, el tema de horarios se puede consensuar con don Germán y respaldado de la junta de vecinos, es lo que hicimos en la primera reunión si acá nadie dice que, vamos por parte, hicimos la reunión, nos informamos, mandamos carta al Concejo para ver tema del bus que se pueda recuperar, ahora después de esto es el tema de tener una reunión con Ministerio, don Germán ustedes y los apoderados de los niños que viajan todos los días

Presidente Galleguillos dice ¿cuántos niños son?, es importante saberlo
Ivonne Valenzuela dice es que no dan abasto, el bus de Germán se va recogiendo más gente

Presidente Galleguillos dice lo que pregunto es cuántos niños son, mientras no tengamos dato duro de cuantos niños son, en función de eso el Ministerio Transporte podría colocar un recorrido más

Concejal Morales dice acá hay 45 estudiantes que firman

Presidente Galleguillos dice entre los dos buses haces 70 asientos

Concejal Aviléz dice ella se compromete a traer el dato

Concejal González Alarcón dice ¿se va reunir con apoderados y privado?

Presidente Galleguillos dice en la tarde vamos a ver, primero que todo reunirme con Germán, usted dice que Germán hace bajar a los estudiantes

Ivonne Valenzuela dice sí para priorizar a los adultos, uno entiende que cuando uno es alumno y sube alguien con bastón hay que dar asiento a los adultos, otra cosa es que lleguen los niños se sienten y después los hagan bajar para que la gente adulta se suba y se siente

Concejal Aviléz dice lo preocupante es que los niños queden tirados, preocupante por los horarios y hoy como está la situación de niños haciendo dedo , eso me preocupa más a que el niño venga de pie, pero si queda allá entramos a otra clase de situación porque como está la sociedad, ahí hay que centrar la atención, que no quede en el aire lo que dice ella, entonces el Alcalde va a hablar con choferes y con el empresario, hay una subvención de por medio y hay un compromiso de traer a los estudiantes, entonces yo creo que de ahí hay que partir para poder ordenar esta situación

Ivonne Valenzuela dice dejar en claro Alcalde y concejales que nosotros no tenemos ningún problema con don Germán, eso quedó claro en la reunión que incluso el Jorge estuvo presente, el problema es que los niños necesitan una locomoción digna, todo esto que está pasando es molesto, incluso le dije a mi hijo págale el pasaje completo para que no quedes botado, los niños tuvieron que ir a buscarlo

Presidente Galleguillos dice ¿por qué no se vinieron en el municipal?, usted dice que el servicio de transporte público en este caso la micro de Germán no son dignas

Ivonne Valenzuela dice son dignas, pero las condiciones en que están tratando a los niños no

Presidente Galleguillos dice me imagino que no son todos los niños

Ivonne Valenzuela dice se le da prioridad a que se suban los adultos porque pagan pasaje completo y eso siempre lo han recalcado

Presidente Galleguillos dice esas cosas son facultad del Ministerio de Transporte, tienen derecho a subirse

Ivonne Valenzuela dice eso me dijo la señora del Ministerio de Transporte que independiente que viajen estudiantes no es obligación que los niños tengan que bajarse

Presidente Galleguillos dice don Carlos debemos llamar a Ministerio de Transporte, a Germán, consensuar los horarios, cambiar horario de bus municipal, en la tarde sale a las 19:30 y siempre ha estado dispuesto, lo otro el recorrido porque como decía me acuerdo tema de La Providencia, mandábamos al nuestro porque los otros no van para allá

Ivonne Valenzuela dice la idea es reunión nosotros como apoderados y con ustedes y solucionar esto de la mejor manera y lo más pronto posible porque los niños se levantan demasiado temprano 5 de la mañana

Concejal González Alarcón dice los colegios de la corporación municipal empezaron a abrir a las 7, si los niños llegan temprano ya no van a quedar afuera

Ivonne Valenzuela dice esperamos respuesta de ustedes, ¿el tema modificación del horario del otro bus se va a hacer luego Alcalde?

Presidente Galleguillos dice insisto mañana o pasado mañana, lo voy a hablar con German hoy, voy a juntar a los tres buses a las 6, 30, ahí vamos a ver con los mismos estudiantes

Ivonne Valenzuela dice acuérdesese que el Ministerio de Transporte le permite a usted hacer modificaciones, ese de las 8:40 que sale de La Serena, a lo mejor conversando con don Germán se podría hacer modificaciones, son cosas que se pueden conversar

Concejal González Alarcón dice otra consulta que sale ahí es el tema beca

Presidente Galleguillos dice la beca municipal siempre se ha comenzado a pagar en Mayo y siempre al día

Ivonne Valenzuela dice hay apoderados a los que les llegó el primer depósito y fue el único pago que se recibió, cuándo vinieron a preguntar, les dijeron que esa plata se perdía, la persona los perdía, en finanzas les dijeron , ahí mismo en la reunión pueden tocar estos temas

Presidente Galleguillos dice eso es imposible, acá hay un presupuesto para las becas, les voy a explicar el proceso durante Marzo y Abril reunimos los documentos, nos dicen esta es la nómina final, tomamos acuerdo de

Concejo dependiendo de los niños que hayan se ve cuanto se va a pagar, se paga en mayo y después todos los meses

Ivonne Valenzuela dice ¿cuánto es el monto de la beca?

Presidente Galleguillos dice el año pasado fue de 20 mil para enseñanza superior y 17 en la media

Ivonne Valenzuela dice ahí poner unj poco más de ojo, como decía Jorge pedir listado de a quienes se les depositó

Presidente Galleguillos dice el que no llega en Abril no se les paga los primeros meses, después se incorporan a la nómina, mandamos esa nómina a Banco Estado y ellos hacen directamente el deposito, es imposible que se pierda la plata, la plata se pierde cuando tu irresponsablemente no haces llegar los papeles, esa es la única que se pierde, pero las demás no, las nóminas están actualizadas, cuando son se paga puede ser error del Banco, pero se les paga igual, los niños de media que estudian acá también se les paga la beca como medio de incentivarlos, pero debemos ver cuánto es el universo de niños

Se retiran los apoderados

Concejal Morales dice para terminar ¿lo de Chungungo la carta va dirigida a Marjorie Melo?

Carlos Flores dice al Alcalde y se ingresa por Oficina de Partes

Concejal González Alarcón dice primero hacer la consulta si le llegó a usted la carta de la "Organización Productiva entre Costas y Nieblas de Chungungo" que están solicitando el comodato del terreno que está al lado del consultorio

Carlos Flores dice está en Obras para ver cuál es el polígono, llegó la semana pasada

Concejal González Alarcón dice cuándo pueden tener respuesta

Presidente Galleguillos dice cuando esté listo, todo ese tema es una propuesta mía, nosotros creamos esa idea de poder producir miel con agua de mar, ese es el tenor de ese proyecto que lo va a financiar la CMP, para que lo sepan, es parte del plan de gestión que se armó con la comunidad ahí, crear esta organización de apicultoras, con flor nativa con riego, tener especia bajo riego y alimentarlas durante todas las épocas del año

Concejal González Alarcón dice lo otro, como se mencionó recién poder solicitar la lista de becados año 2019, 2020, 2021 y el monto que se entregó anualmente; lo otro respecto a la mejora del camino que va a Los Morros,

no sé si puede hacer como municipalidad o derivarlo a Vialidad directamente

Presidente Galleguillos dice ese camino no está enrolado, mandamos la moto cuando los vecinos lo piden y lo vamos a hacer

Concejal González Alarcón dice solicitar ¿cuándo?, le dejo la solicitud y la queja de que el camino está en mal estado

Presidente Galleguillos dice ¿es culpa mía?

Concejal González Alarcón dice no, pero es una queja el camino está en mal estado

Presidente Galleguillos dice los vecinos siempre lo han hecho igual, solicitan hacer reperfilado al camino y se hace, de hecho la semana antepasada estaban pidiendo la máquina para arreglar la cancha de carrera, como hacemos eso y otras cosas perfectamente podemos mandar a arreglar el camino

Concejal González Alarcón dice es posible generar del municipio o conversar con vecinos de sector El Olivo dejar puntos de acopio para el retiro de la basura, no sé si está pactado para el jueves o viernes para que puedan dejar su basura en un solo punto, puedan disponer de un espacio físico, poder delimitar algo, en El Olivo, en Totoralillo

Presidente Galleguillos dice en Totoralillo pasa el camión, en una oportunidad hicimos dos centros de acopio en Caleta y Chungungo, la idea es poder replicarlo en otras localidades

Concejal González Alarcón dicen poder replicarlo en Punta Colorada, en ese sentido es poder darle la comunicación a los vecinos y que tengan claro qué día va a pasar el camión de la basura y puedan dejarla horas antes

Presidente Galleguillos dice uno de los problemas que nos pasa con el camión de la basura es que hay días que camión está programado y hay una pana y no se cumple el recorrido

Concejal González Alarcón dice ya estamos llegando y he visto que estamos tan ordenados, está el calendario y la gente ya se puede programar con esa información; ya se tocó tema de la locomoción, ahí Alcalde hacer un alcance si es que ese bus municipal, que va a buscar a los funcionarios en la mañana y en la tarde va a tener viaje de vuelta a las 19:30, ¿posibilidad de que tenga salida desde La Serena como a las 16:20 que esté disponible en ese horario de lunes a jueves?, después que pueda salir a las 1930

Carlos Flores dice habría que verlo

Concejal González Alarcón dice se alivianaría la falta de capacidad de buses o el viaje de retorno, creo que sería una buena opción

Concejal Aviléz dice una consulta de los vecinos, del comité allegados de Punta de Choros, ¿en qué situación se encuentra hoy esa situación?

Presidente Galleguillos dice habló la semana pasada con la señora Italia, (Masuero) hasta la última reunión que tuvimos con los allegados, la subdivisión del terreno tenía que aprobarla el SAG, pero según la última información basta solamente el Departamento de Obras y acuerdo de Concejo y eso debe ser solicitado por la Comunidad Agrícola, la señora Italia llamó a José Luis (Morán) y él le dijo que tenía que pedir en el oficio, que diga entregar terreno en propiedad al municipio, estamos a la espera que lo haga

Concejal Aviléz dice ayer tuve reunión de otra cosa y saltó esto y dije que iba a preguntar oficialmente en este Concejo; también quiero hacer solicitud que se coloque en la próxima sesión una presentación de una persona que se llama Jorge de lo que conversamos la otra vez extraoficialmente, de que haga una presentación referente a estudiar si se puede hacer un planetario acá ubicar dentro de la comuna algún lugar, algún proyecto, pero que sea municipal, que nos dé una pincelada a ver si hay alguien interesado en hacer eso o el mismo municipio hacer la gestión

Presidente Galleguillos dice que venga a hacer presentación, que nos envíe correo indicando que quiere venir al Concejo a exponer su proyecto, idea

Concejal González Alarcón dice ¿eso sería a través de la ley del lobby?

Presidente Galleguillos dice no porque si él quiere instalar un proyecto particular, porque si el proyecto es municipal, no se va a vender ni traspasar a nadie, a no ser que nosotros lo concesionemos y si eso se hace se debe hacer a través de una licitación pública, alguna vez Fernando Contreras trajo a exponer a Max de Guanaqueros sobre catamaranes, vino y expuso en el caso del planetario es proyecto municipal obviamente, pero desde nuestro punto de vista la única fuente de financiamiento sería....

Concejal Aviléz dice por lo que él me comentó a mí, ha colocado en Andacollo, en Paihuano, en Vicuña, encontré interesante la propuesta, como estamos en vías de buscar alternativas económicas para la gente, atraer turistas, como el Alcalde extraoficialmente hizo un planteamiento de ver la ex posta poder habilitarla, ahí podría haber alguna actividad que tenga que ver con eso, hacer algo o se buscara otro lugar, la idea es

atenderlo y que deje planteado su inquietud, aquí no hay ningún compromiso personal ni municipal, es dejarlo venir a exponer, en una de esas nos interesa a todos

Concejal González Rojas dice una vez vino a exponer Bordonos del Itata
Presidente Galleguillos dice que mande un correo

Concejal Aviléz dice okey y nuevamente darle la bienvenida don Carlos
Concejal González Rojas dice hay temas que ya se trataron como lo del bus municipal; lo otro el tema de bus de traslado de estudiantes de Punta de Choros que tuvo falla mecánica y que ya se solucionó, incluso repusieron la máquina por otra, eso está subsanado también; una situación que me inquieta del tema de los alumnos de Caleta Chañaral y me comuniqué con don Oscar Zumarán, por la situación de los alumnos de Caleta Chañaral, ellos trasladan a los alumnos hasta Punta de Choros y de ahí los trasladan a la Pedro Pablo Muñoz, usted mencionó que un concejal de Freirina se había comunicado con usted, vinieron para acá tengo entendido, hubo una reunión, no sé qué va a pasar con eso, si se va a poder trasladar a los estudiantes desde Caleta Chañaral para acá, si se va a hacer un convenio tal como se hizo con Vallenar para trasladar a los niños de Incahuasi

Presidente Galleguillos dice ¿qué le dijo Oscar Zumarán?

Concejal González Rojas dice me dijo que no, porque el gasto era tremendo, que hay gasto anual de 92 millones en transporte local, además se sumaría 6 millones más, obviamente y no está presupuestado en este año, creo que los 11 alumnos de Caleta Chañaral son de cuarto medio ya el próximo año no estarían, es la respuesta que me dio don Oscar Zumarán y que le di a la señora

Presidente Galleguillos dice no es solamente el gasto, es el tiempo, ellos deben hablar con su Alcalde, así como nosotros a nuestros vecinos estamos colocando movilización para que nuestros niños vayan a estudiar a Serena, el Alcalde de Freirina pueda moverlos hasta Punta de Choros

Concejal González Rojas dice las niñas de pro empleo me comentaban que los focos de la plaza están quemados, si se puede ir a echar una miradita; tema de las emprendedoras de Chungungo que ya se habló; creo que debe tener conocimiento de la situación que está pasando con el problema de apoderados con la educadora de Punta de Choros, no conozco a la tía, a la tía anterior la que se cambió para Chungungo si la conozco, pero creo que tienen bastantes problemas, creo que es porque

no está técnicamente preparada para estar ahí, me lo dijeron en el departamento

Presidente Galleguillos dice está poniendo en tela de juicio la institución que le entregó el título

Concejal González Rojas dice esta respuesta la recibí del departamento, que la tía no estaba preparada para estar ahí, ¿hay un test antes de contratarla que respalde que ella está capacitada para estar ahí?

Presidente Galleguillos dice Roquer ella estudió 5 años en la Universidad para obtener su título

Concejal González Rojas dice por algo hay problemas, le pido que así como se comprometió con las apoderadas de La Higuera, de igual forma poder reunirse con las apoderadas de allá

Carlos Flores dice fuimos a reunión con Tomás González el año pasado

Concejal González Rojas dice me acabo de enterar que el Ministerio y el municipio iban al jardín

Presidente Galleguillos dice cuando contratamos profesional de cualquier área, recibimos curriculum, título, experiencia, aquí no hacemos test específico, a lo más una entrevista, pero quien evalúa a la profesional es la Junji, ellos deben decir si la tía está cumpliendo el programa que la misma Junji tiene reglamentado

Concejal González Rojas dice la respuesta que me dio el departamento se las di a las apoderadas, lo mismo que está hablando usted (Alcalde)

Presidente Galleguillos dice ahora quieren que saquemos la tía de Chungungo, sabes todos los problemas que tuvimos con la tía antes que llegara Victoria, tuvimos muchos problemas, insisto, los juicios que se hacen hay que tener mucho cuidado también con lo que se dice, no puedo poner en tela de juicio la preparación de la profesional

Concejal González Rojas dice vuelvo a mencionar a la tía no la conozco, no se quien es, por mi enfermedad no he podido ir a terreno, antes solíamos ir

Presidente Galleguillos dice aunque hayan ido, esto es una cuestión técnica, no quiero que esto quede como que la vamos a despedir y evaluarla, vamos a tener que hablar con nuevo Director de la Junji, o con el supervisor de La Higuera y pedirle que vaya nuevamente a hacer la evaluación como corresponde y vea los problemas, a lo mejor son problemas más personales que técnicos

Concejal Aviléz dice sobre la tía de Punta de Choros pedí hace dos concejos pedí evaluación, no sé qué resultados ha tenido eso, yo opto por

lo que está planteado el Alcalde, disculpe que haga una mención que a lo mejor no me correspondería, mi señora es educadora de párvulos, lo que le quiero decir es que hay que tener cuidado con los juicios, de repente los padres somos más fregados que los niños, no quiero desconocer lo que dicen los apoderados, pero si hay que ponerle atención en la justa medida

Concejal Morales dice ¿será algo político?

Concejal González Rojas dice no sé, no creo que sea algo político, a mí me han hablado de los niños chicos

Concejal Morales dice como usted dijo que lo que planteé es político, por eso tienes que tener cuidado con lo que dijiste recién, te puedo decir lo mismo ahora

Concejal Aviléz dice lo que me comentaba y lo preocupante era que si comenzaron 17 niños terminaron 2 o 3, eso es lo preocupante más que lo otro, ahí deberíamos ver cuál es el motivo, cual es el problema, si es problema de la casa o es que no está impartiendo bien las clases

Presidente Galleguillos dice a la tía no la conozco, esta niña se fue con prenatal, el tema es que estos dos últimos años que acabamos de vivir fueron distintos, difíciles, a lo mejor ese es el problema, ¿qué niño aprende desde la casa?

Concejal González Rojas dice la carta que llegó por la solicitud de la consulta ciudadana de 21 organizaciones de la comuna, lo otro que me llamó la atención que no fue ningún representante a la reunión con las 15 comunas y la Gobernadora, no había nadie de La Higuera, porque ahí supuestamente se habló de lo que menciona el diario, porque la gente se pregunta

Presidente Galleguillos dice no quise ir, tendré que ir a conversar personalmente con la Gobernadora

Concejal Morales dice son saludos protocolares

Concejal González Rojas dice el tema consulta ciudadana, eso va a pasar por Concejo

Presidente Galleguillos dice ¿qué consulta ciudadana?

Concejal González Rojas dice la segunda consulta ciudadana

Presidente Galleguillos dice ya se hizo una consulta ciudadana

Concejal González Rojas dice no estoy diciendo que se haga, lo que digo es que se debería cumplir con el mismo protocolo, debería pasar por Concejo, porque lo están pidiendo organizaciones de la comuna, no estoy

pidiendo que se haga, lo que digo es que se debería cumplir el mismo protocolo como se respetaron a las otras organizaciones

Concejal Aviléz dice que bueno que haya sacado esto, lo felicito que sea de esa forma de igualdad de condiciones, yo dije una cosa transversal, usted está planteando hoy un trato igual, me parece

Concejal González Rojas dice me estaban pidiendo de Punta de Choros que están sin asistente de aula, creció hartó la matrícula, son 33 alumnos en sala, por eso se lo consulto

Presidente Galleguillos dice los reemplazos en educación tienen que tener 30 días de licencia, les voy a hacer el siguiente alcance, en las escuelas microcentro en todas dispusimos dos profesores desde que pudimos hacerlo del punto de vista presupuestario, más allá de lo que la ley no nos obliga a hacerlo, la ley dice que si hay más de 35 niños tenemos la obligación de colocar un segundo, además de eso un asistente de aula por escuela, para que aun sea más personalizada, para que ese asistente pueda reemplazar al docente en algunas funciones cuando docente está con permiso, o licencia, en esos días el asistente no deja solo la docente, tenemos a la profe con postnatal, se puso un reemplazo, voy a ver qué pasa con la asistente, al departamento le tengo instruido lo siguiente llenen los cupos, más allá de que de repente uno tenga que buscarlo

Concejal González Rojas dice lo de la tía Daniela sobre el terreno se solucionó y se sacó el contenedor de ahí; por último el mensaje de mandar a hacer un cajoncito para el medidor de la Plaza la Avenida La Paz porque los niños chicos abren las llaves y corre el agua

Presidente Galleguillos dice instruí a operaciones

Concejala Godoy dice mi primera duda era sobre tema que ya se trató sobre la movilización y beca; lo otro es si hay ordenanza municipal para evitar que la gente vaya a botar basura en el camino hacia La Despensa, la gente va a botar mucha basura, tablas, hasta parachoques de autos había el otro día

Presidente Galleguillos dice existe una ordenanza solo para espacios públicos, eso es una estancia privada, es lo mismo que en El Quemado, en algún momento igual lo hacemos

Concejala Godoy dice ¿se puede hacer limpieza?, porque hay mucha basura

Presidente Galleguillos dice se necesita máquina habría que arrendar máquina, y con el camión

Concejala Godoy dice sé que si se hace limpieza es cultura de la gente, sé que van a seguir botando basura; lo otro se robaron las rejas de la cancha, fueron dos, las del cierre perimetral

Presidente Galleguillos dice es del cierre perimetral existente, son de malla acma, que son paños como de dos metros, se robaron dos

Concejala Godoy dice preguntar sobre el comité de pavimentación participativo que alguna vez existió en Caleta, el de la calle 10 donde yo vivo, ¿usted tiene alguna información sobre eso?

Presidente Galleguillos dice los comités de pavimentos participativos, los proyectos de pavimentos son por sectores, por calles, cuando se postula a un proyecto, debe hacerlo el comité, con el respaldo municipal y con el proyecto terminado, nosotros como comité contratamos los servicios de un consultor para postular y para hacer ese diseño de proyecto juntan plata, le pagan a un consultor y el lo hace, nosotros como municipio hacemos los proyectos, una vez está listo para ser presentado, formamos el comité y el comité va y lo postula, yo no creo que esté constituido aun el comité de la calle 10, los dos de arriba se constituyeron en su momento porque postularon proyectos y se lo adjudicaron y se hizo la obra, pero el de la calle 10 este como va a ser proyecto exclusivo debe ser un comité exclusivo

Mario Pizarro dice existe Alcalde, está formado hace como tres o cuatro años, lo formó Marcelo (Godoy) en su casa, solo hay que actualizar la directiva

Presidente Galleguillos dice hay que actualizar la directiva nomás, deben ser vecinos beneficiarios del proyecto, eso es, lo puedes reactivar, pero cuando lo necesitas actualizado cuando se postule, no sé si es Junio u Octubre plazo para presentar los proyectos, además ese proyecto va asociado a las obras de agua, donde se va a pavimentar todas las redes de agua y alcantarillado debe estar normado, si no está normado hay que diseñarlo para hacerlo, nosotros antes de hacer el pavimento debiéramos regularizar lo de las redes de agua, ubicado donde corresponde, más las medidas de mitigación de aguas lluvias, pero el Serviu lo exige pero no lo financia, como lo hemos hecho nosotros en El Trapiche y en Caleta 1 y 2, armamos un proyecto y lo postulamos a la Subdere como PMB, Subdere nos lo financia y firmamos convenio con Serviu, ahí Serviu contrata a un contratista para hacer ambos proyectos, para que el contratista se haga cargo de ambos proyectos, él se asegura que el trabajo se haga para poder pavimentar, nosotros pagamos una y el Serviu licita, ellos licitan,

paga pavimento y fiscaliza, nosotros pagamos las redes de agua, pero para que las redes de agua se hagan debe estar el diseño, tenemos ese proyecto armadito y listo, después tenemos que seguir con el resto del Trapiche, Caleta y el próximo año queremos comenzar con La Higuera, ahí vamos a empezar a competir entre comités, el Serviu asigna un monto por comuna, si nos asignan 500 millones de pesos y pavimentar una cuadra cuesta 100 millones, presentamos 10 proyectos, ahí los proyectos de comités compiten entre ellos, pero aquí no hay competencia, presentamos ese proyecto y normalmente debiera ser aprobado, el financiamiento para las obras subterráneas, porque si o si tenemos que hacer la obra subterránea

Concejala Hernández dice una consulta el sector de donde está el Cefam la calle que va hacia abajo retiraron un contenedor de basura el domingo

Presidente Galleguillos dice si el que dijo Roquer recién, el de la Daniela Concejala Hernández dice ese, entonces los vecinos me llamaron y me preguntaron ¿dónde ellos van a depositar la basura ahora?, porque dice que lo llevaron a Punta de Choros

Presidente Galleguillos dice lo llevamos al Llano de Los Choros, mire a mí una vecina del sector me pidió sacar el contenedor y lo sacamos, ahora reclama el resto de los vecinos, pero ahí pasa el camión

Concejala Hernández dice le comentaba no hace mucho, por qué no hacer lo que se había propuesto que el camión pase y retire la basura de las casas y se evitan los contenedores que provocan focos de moscas, con una campana o algo, porque así uno sabe cuándo va a pasar

Presidente Galleguillos dice Carlos (Flores) ve ese tema con Oscar y Carlos, que empezamos por La Higuera, especial énfasis en esa calle donde se sacó el contenedor

Concejala Hernández dice lo otro igual yo se lo había comentado a Laurita, es que en la posta antigua hay una pérdida de agua, no sé si será una cañería rota

Carlos Flores dice es una llave que mandamos a revisar el viernes, voy a mandar a alguien, creo que hay que cambiar la llave, es más fácil

Concejala Hernández dice lo otro era consultar, si habría una posibilidad, sé que del colegio no lo han solicitado, por los años que yo estuve en el colegio, ver la posibilidad de que hubiera otra copa para llenar en el colegio, lo viví 27 años y esa copa siempre se limpió, por lo que tengo conocimiento esa copa hace ratito que no se limpia, conversaba con las

cocineras y me dicen que les cae muy poquita agua, porque el trabajo que hicieron quedó mal hecho yo creo , porque les cae muy poquita agua
Presidente Galleguillos dice esa copa solo alimenta el baño

Concejala Hernández dice pero el trabajo que se hizo hace años en la escuela quedó con dificultad, desde ahí vienen sufriendo de falta de agua las cocineras, ellas lo han solicitado al director, han tratado de arreglarlo, pero sigue igual

Concejal Aviléz dice pero eso es una cosa doméstica, eso debe verla mantención, para eso aprobamos un presupuesto nosotros

Presidente Galleguillos dice voy a hablar con el departamento van a hablarlo con el director y va a volver el director, ellos deben tener la capacidad de resolverlo

Concejala Hernández dice lo planteo acá porque es la única manera que quede plasmado en el acta, que no se solucione es otra cosa, lo planteé en Daem y acá, eso sería todo; ya no pido mas que retiren las banderolas de la Plaza La Paz , porque no se hizo

Siendo las 13:50 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL